



¿Qué hacemos?

Doncel es una **organización argentina** que trabaja desde 2005 por la **transformación de los cuidados alternativos en América Latina**. A partir del protagonismo de niños, niñas, adolescentes y jóvenes busca **garantizar su derecho a vivir en familia**. Queremos una región donde todos los niños, niñas, adolescentes y jóvenes crezcan en ambientes familiares y comunitarios seguros.

Principales líneas de acción:



Participación de adolescentes y jóvenes con metodología de apoyo entre pares.⁽¹⁾



Incidencia e investigación para la mejora del cuidado.



Fortalecimiento de equipos técnicos y no técnicos

Estas líneas le permitieron a Doncel construir un movimiento de jóvenes consolidados como **activistas** que trabajan para la mejora del cuidado alternativo.⁽²⁾ Conocé **Guía Egreso** haciendo click **aquí**.

Como hito, Doncel logró en 2017 la **sanción y reglamentación de una ley** de acompañamiento para el egreso de adolescentes y jóvenes sin cuidados parentales (Ley 27.364). Este programa, **pionero en la región de América Latina y el Caribe, apoya económica y técnicamente el camino de transición a la vida adulta** hasta los 25 años. Al día de hoy, cuenta con **más de 3000 adolescentes y jóvenes incluidos** en sus acciones en toda la Argentina.

Actualmente Doncel trabaja en



El desarrollo de viviendas de transición.



El diseño de una escuela de activismo joven para AL y El Caribe.



El monitoreo de la implementación de la Ley de Egreso.



La coordinación de una Diplomatura en cuidados alternativos para trabajadores del sistema.

(1) Conocé la demanda de adolescentes para la reforma del cuidado **RUIDO!**

(2) Se puede acceder a los principales resultados del año 2022 **aquí**



Además ha fundado la **Red Latinoamericana de Egresados de Protección**, que da continuidad al movimiento de participación y abogacía de jóvenes para la reforma del cuidado alternativo, contando con 11 países miembros. Conocé los proyectos de la Red Latinoamericana **aquí**.

La **institucionalización** en nuestra región es una de las medidas de mayor vulneración de derechos para el colectivo de niños, niñas, adolescentes y jóvenes (en adelante, NNAyJ) con medidas excepcionales de cuidado.

Se estima que hay más de 180.000* NNAyJ (Lumos 2021) en esta situación, mientras que en Argentina ese número es de casi 10.000* (Senaf 2022). La mayoría proviene de familias empobrecidas.

Toda la evidencia indica que la institucionalización produce efectos nocivos en el desarrollo integral de NNAyJ, propicia el estrés prolongado, severos problemas de aprendizaje y dificultades para generar apego seguro.

Otro aspecto negativo asociado a permanecer largos períodos lejos de un ambiente familiar se refleja en la falta de oportunidades de NNAyJ de dar su opinión en los temas que les conciernen.

DEMANDAS URGENTES PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL CUIDADO



Fortalecimiento de familias y prevención de la separación.



Diseño de políticas de mejora del cuidado con participación de NNAyJ.



Reparación por parte de los Estados de la violencia institucional sufrida por NNAyJ en los sistemas institucionales de cuidado.

CRECER CON VOZ, CRECER CON DERECHOS.

 info@doncel.org.ar

www.doncel.org.ar

 @DoncelONG

 @doncel.org

 Doncel Asociación Civil

 **DONCEL**

 RED LATINOAMERICANA DE Egresadxs de Protección